

CULTURA-GRANADA

Armando Segura: «Esta obra abarca todos los periodos del pensamiento»

'Historia universal del pensamiento', un trabajo que recopila la historia de la filosofía desde sus inicios, se presenta hoy

26.02.08 - JAIME MARTÍN

Armando Segura Naya (Barcelona, 1938) es catedrático de Filosofía en la [Universidad de Granada](#). Ha coordinado las colaboraciones y redactado extensas introducciones a cada uno de los seis tomos que componen la 'Historia universal del pensamiento', más de cuatro mil páginas que abarcan todos los periodos de la historia de la filosofía. La colosal obra se presenta hoy (12 horas) en el edificio de Psicología de la Facultad de Filosofía y Letras.

-¿Por qué era necesaria una recopilación de estas características?

-En realidad no es una recopilación, es material completamente nuevo. Cada especialista ha hecho su trabajo dentro del ámbito que le correspondía. No olvidemos que es una obra en la que han trabajado 57 profesores de 20 universidades tanto españolas como extranjeras.

-Es una obra de 6 tomos. ¿Cuánto tiempo ha costado su elaboración?

-Cinco años, casi seis. Parecía que no se iba a acabar nunca pero yo me empeñé en terminarla. La dificultad residía en que tenía que abarcar todos los periodos de la historia de la filosofía, desde los antiguos griegos hasta nuestros días, con temas muy actuales como el terrorismo islámico, aunque tampoco dejamos de lado los clásicos, como Nietzsche o Descartes.

-Por su temática, ¿es un trabajo asequible a todo el mundo?

-No, en ese sentido es una obra de referencia en donde uno puede consultar temas específicos, buceando casi entre los apartados que hemos recogido dentro de cada especialidad. Es un depósito de comprensión y de datos más que un manual para estudiar. Los universitarios y docentes pueden encontrar material muy interesante para su trabajo y estudios.

...¿Qué ofrece este extenso trabajo con respecto a otros libros de filosofía?

-En primer lugar cabe aclarar que es un trabajo único en el sentido de que en España no hay nada parecido. Que haya un equipo tan grande de profesores que expongan cada uno en su especialidad es algo completamente original. Lo más aproximado sería la historia de la filosofía, que ya tiene la bibliografía muy anticuada, algo que nosotros hemos puesto al día.

Formación para la vida

-La filosofía siempre ha sido una materia un poco alejada de la sociedad. ¿Qué papel juega hoy en día?

-Para mí, la filosofía es la vida misma. Todo lo que yo puedo explicar en clase intento vivirlo; pienso que es formación para la vida real y por tanto no es una cosa técnica y alejada de la realidad. Otra cosa es que la sociedad toma la filosofía como una cosa aparte.

-¿Dónde se puede adquirir la obra?

-Se puede conseguir sólo por suscripción, de modo que si se manda un e-mail a la editorial se puede comprar de manera sencilla.

...¿Qué precio tiene?

-Cuesta en torno a 400 euros; el precio final depende del número de ejemplares que se pidan. Tenga en cuenta que cada tomo son 800 páginas y la encuadernación es impresionantemente buena. Si esta obra tuviera una buena acogida, quisiera hacer otra popular, más de bolsillo, que se pudiera hacer en tres volúmenes.